

二中だより

国立二中ホームページにも掲載：国立第二中学校へアクセス

学校での取組

副校長 宮脇 聡

2週間という短い夏休みが終わり、猛暑の中、2学期が始まりました。連日、熱中症警戒アラートが発令される猛暑の中での学校生活となりました。熱中症対策と新型コロナウイルス感染拡大防止対策の2つを同時に注意しながら、教育活動を進めております。御存知のように、大きな行事は実施ができませんが、そんな中でもできることは堅実に、またアイデアを出し合い工夫をしながら取り組んでおります。また現在、この時にしかできないことや、やらねばならないことにもタイムリーに取り組んでおります。その一部を紹介します。

〇道徳授業「ウイルスの次にやってくるもの」

新型コロナウイルス感染症に関する差別・偏見の防止に向けて、文部科学大臣からメッセージが発表されましたが、それを受け止めることと同時に、2・3年の道徳の授業でも取り上げ考えました。ウイルスへの不安と恐れは何故起きるのか、嫌悪・差別・偏見はどうして起こるのかを各自で考え、グループで協議しました。そして過去にも人間が病気に対して不安を抱え祈祷等を行ったことや未知の病気に対する恐怖から誤った行動をとってしまった史実にも触れ、それを基に自分たちが差別や偏見をもたないためにどう考え行動すべきなのか、多面的・多角的に考えました。自分たちがどうすべきか、正しく恐れることが大切なのではないか等意見を出し合いました。

最後に日本赤十字社のDVD「ウイルスの次にやってくるもの」を見て、各自の考えを深めました。DVDは『恐怖に振り回されずに、正しく知り、正しく恐れて、今日、わたしたちにできることをそれぞれの場所で』と締めくくられていました。生徒達も『コロナに限らず相手の立場になることが大切』『差別は絶対にしないし許してはいけない』『考える機会があって良かった』と感想を寄せています。コロナウイルスに限らず、差別やいじめのない社会作りに貢献し、自らの判断に基づく適切な行為の選択や、よりよく生きていこうとする道徳的実践へつながっていくことを期待しています。

〇美術科授業 未来のために「今、私たちにできることカルタ」～正しく行動！心でつながる～

美術では表現・鑑賞の活動として、カルタを制作しています。新型コロナウイルスの影響下にある世の中について考え、「私たちのカルタで、世の中を元気に明るくしよう！」を自指しました。

まず、現状をどう思って過ごしているのか、思いをはき出し、「ネガ・ポジ変換」「メッセージ」等を通して、自分にできることや世の中や社会に伝えたいことを整理しました。次に誰に何を伝えたいかを絞り込み、そのために色・形・構図等の表現をどのようにするか発想や構想を練り、構想段階のスケッチを互いに鑑賞し、他者の意見を基に自身を振り返り、さらに構想を練り深めていき、各自が、カルタを完成させていく授業です。

この授業では、友人の表現から伝わるメッセージを受け、多様な価値観を認め合うこと、今の制限ある生活の中でも美術の豊かさを感じ取ることもねらいの1つです。9月4日(金)には指導教諭がこの題材で模範授業を行いました。

この時間は各自が発想や構想を発表し合いましたが生徒はとて壺々と自分の思いや考えを発表しており、その内容も前向きに捉えたものが多く、見ている大人の方が励まされました。ねらいが達成された、心温まる元気になるカルタが完成しそうで楽しみです。

*写真は生徒の作品

左：「150億mの空間を全人類でつくろう」

右：「コロナも 差別も マスク でとめる」



#正しい理解を
#差別はやめよう



参照：「公益財団法人
人権教育啓発推進センター」



「学習指導サポーター」着任しました

授業中に困ったことがあれば助けてもらいましょう

市立学校において新型コロナウイルス感染症対策のための臨時休業から教育活動を再開した後、感染症予防策の徹底実施について児童・生徒への定着を図るべく、教員の負担が増大する時期、子供の学びの保障をサポートするために、教室における児童・生徒への補助等を行う学習指導サポーターが配置されることになり、本校では さんが着任いたしました。授業の補助に入っています。何か困ったことがあれば聞いてみましょう。

なお さんは「家庭と子どもの支援員」と兼務することになります。

○各種健康診断を実施しています

通常は毎年6月までに、身体測定や、歯科・耳鼻科・眼科等の学校医による検診を終わらせていますが、今年度は日程をずらし、8月に眼科検診、9月に歯科検診を行いました。毎回「おしゃべりをしないで待つ」ことを指導していますが、今年度は例年以上に厳重に注意をし、校医の先生方も感染対策を万全にさせていただき、検診場所も精選して実施しています。眼科検診では、一言もしゃべらず待っている姿が素晴らしかったです。また、しゃべることができないので、検診後は無言で頭を下げ、お礼の気持ちを伝える生徒もいました。二中の生徒の良い面をまた発見できました。



*写真は体育館内6カ所で行った歯科検診の様子、検診前にはうがいと手洗いを行いました。

○体育館で研究授業を行いました



本校は令和2・3年度国立市教育委員会研究奨励校に指定されており、研究を実施しております。コロナ渦においても研究授業や研修は継続しております。8月26日(水)は2年4組で 教諭による研究授業を行いました。密を避けるため、授業は体育館で行いました。生徒も教員も体育館で体育以外の教科の授業をすることには慣れておらず、生徒は多くの教員や見ず知らずの講師の先生方に囲まれながらも、指示を良く聞き、集中して授業に取り組むことができました。その後、校内研修も実施しました。今後の授業改善に繋げていきます。

(トイレのお話)

汚い、臭い、暗いイメージの学校のトイレですが、数年計画で洋式化を進め、今年の夏休みには業者による特殊洗浄が実施されました。また除菌・消臭対策として各便器に器具が設置されており毎回の使用後には洗浄剤が出て、芳香剤も出ます。定期的な点検も行っております。今後は手洗いの自動水栓、電気は人感センサーが導入される予定です。

このように設備は少しずつ良くなっていますが、何人もが利用する学校のトイレは生徒の皆さんの使い方次第で汚れ方が変わってきます。皆が気持ちよく使えるよう各自のちょっとした気遣いが大切ですね。



きれいに使おう

9月

- 17 (木) (全学年) 中間テスト返却⑥
(1年) SC面談①～⑤ SC相談日
- 19 (土) 土曜授業①～③
- 21 (月) 敬老の日
- 22 (火) 秋分の日
- 23 (水) (2年) 内科検診
- 24 (木) (1年) SC面談①～⑤ SC相談日
- 25 (金) 選挙公示
- 28 (月) 安全指導 II 期時間割始
- 30 (水) (1年) 内科検診

10月

- 1 (木) 都民の日
- 2 (金) 選挙活動期間始
- 3 (土) 土曜授業①～③
- 5 (月) (2年) 貧血検査(午前)
- 6 (火) (1年) 校外学習
- 7 (水) 避難訓練(火災)
- 9 (金) 生徒会役員選挙⑥ (3年) 模擬選挙⑥
- 12 (月) (3年) 復習確認テスト第2回
- 13 (火) 一斉委員会
- 14 (水) 研究授業②
- 15 (木) (3年) 進路説明会⑤⑥
- 17 (土) 土曜授業①～③

行事予定



